長高水族館の スタッフ 一同

ゆかりの地 長浜は水族館

族館」 町民に愛されていま 町のシンボルとして です。長年にわたり 初の水族館「長浜水 私たちの住む長 昭和10年に四 が誕生した町 昭 和 60 国浜



00~15:00に一般公開 毎月第3土曜日の11: 管理を行っています。 槽を持ち、 を飼育展示し、部員 し、部員が水槽の解説 高水族館には約150 高校水族館部です。長 運営しているのが長浜 す。その長高水族 人ひとりが担当の水 2,000点の生物 日々水槽の が館を 0

り、中には遠く韓国からいらした方もい を行います。多いときには、1日に500 人を超えるお客様がいらっしゃることもあ

町のシンボルであった長浜水族館の最後 (旧長浜町役場提供)

社会貢献で全国表彰

水

族館は、

関係していることを発見しました。

·年のクリスマス・イブにありましたが、日本学生科学賞の最終審査と表彰式は、

質が、イソギンチャクに刺されないことに

マノミの体表粘液に含まれているタンパク

を受賞しました。この研究では、カクレク 賞において、全国3位にあたる環境大臣賞 権威の科学コンクールである日本学生科学

研究を行ってきました。昨年は、

国内最高 様々な

化を繰り返している環境を活かし、

た。また、カクレクマノミが常に産卵とふ

同

まで幅広い年齢層に好評で、部員

..やりがいを感じています。 長高 月1回の一般公開以外に

長高水族館は、子どもからお年寄

公開も行っており、

地域の環境教育

保育園や小学校等の依頼で特別

ました。「我々で水族館を復活させ たのが、長高水族館です。 よう!」こうして平成11年に誕生し 老朽化を理由に惜しまれつつ閉館し



一が維持管理する日本

高校内水族館

愛媛県立 長浜高等学校3年 水族館部 部長

田莜

祐喜

貢献青少年表彰」を内閣特命担当大臣であ

る蓮舫さんからいただきました。

れ、

研究でも全国トップレベル

の保護を訴えてきまし して、カクレクマノミ 殖技術を公開するなど 気の魚は、なんといっ に成功し、これまで繁 す。10年ほど前に繁殖 てもカクレクマノミで 長高水族館で一番人

長高水族館で産卵する カクレクマノミ

社会貢献青少年表彰 受賞の様子

のような取組

となってい

紹介していただき、

5

して、

多くのことを感じ、学べたら素敵

なあと夢見ています。

そして、私たちの

と考えています。イルカとのふれあいを通将来は、高校でイルカが飼えたらいいな

復活に繋がることを切望しています。 動が町のシンボルであった「長浜水族館」

自分たちの地域を大切に

町に活気をもたらしています。この ライブなどのイベントが開催され ようになりました。赤橋自遊空間で 私たちは町の活性化に深く関わる イベントが開催されるようになり、 店街で「赤橋自遊空間」と呼ばれる イベントにも私たちは積極的に参 水族館の公開 有志によるフリーマーケットや 日に合わせて町の商 平成21年から、長高

のパフォーマンスで盛り上げて 進行役やクイズ大会など

長高水族館のスタッフ

全員が履修し、一人が1つの ウム1」という学校設定科目を るわけではありません。 部の生徒たちだけで運営してい 長高水族館は、 1年生は「マリンアクアリ 私たち水族館 たとえ

見事環境大臣賞を受賞! 子孫です。 審 ノミのほとんどはこのペアの 長高水族館にいるカクレクマ が息を引き取りました。現在、 にカクレクマノミの初代ペア 「査結果を見届けるかのよう

3 年

公開時に自分たちで考案したパンを、

地元

-生のビジネスコースの生徒は、水族館 性豊かな水槽が来館者に人気です。 は、一般公開時にも展示され、小さいなが

維持管理

しています。この水槽

す。長高水族館の隣の部屋では、家庭クラ

パン屋さんに製造依頼し販売していま

の生徒が、子どもたちとのアクセサリー

、全校生

徒が様々な形で長高水族館の活動に関わ 作りをしています。これ以外にも、 り、地域貢献活動 加しています。

商店街のコラボ 長高水族館と

赤橋自遊空間

マスコミの注目の的

長高水族館は

上げていただいていま す。中でも昨年1月に NHKで全国放送され 新聞等によく取り テレ

どうぶつ大図鑑」への 今年1月にTBS系で 新聞紙面での賞賛を含 全国放送された「夢! た「熱中スタジアム」、 「伊予路てくてく」でも にNHKで放送された 反響は非常に大きく、 す。また、今年5月 葉をいただいて 数多くのお褒めの 1)

よるパン販売

-ス生徒に

数の記録が塗り替えら し、10年ぶりに来館者 503人の方が来館 の水族館公開日には

夢はイルカの飼育と 長浜水族館の復活

ニケーション能力な ど、多くのことを学ん 解説するためのコミュ や命の尊さ、お客様に 館 私たち水族館部は水 生き物の飼育技術 での活動を通し

る「長浜大橋 (通称:赤橋)」や「肱川あらし」 水族館はもちろん、日本最古の開閉橋であ ていきたいと思います。長浜地域には長高 るように、部員一同長高水族館を盛り上げ さらに多くの人に喜びと感動をご提供でき だけることを励みに頑張っています。今後、 持管理は大変ですが、お客様に喜んでいた も学校に来ないといけないなど、 などの名物もあるので、 でいます。生き物の世話のために、 ぜひお越しくださ 水槽の維 正月



